

## Geschichten

der römischen Monarchie,

oder

von Christi Geburt bis auf unsere Zeiten.

Durch XVIII Jahrhunderte.

Kaiser des I. Jahrhunderts.

I. **O**ktavius Cäsar Augustus ward Kaiser im Jahre der Welt 3930, starb im Jahre Christi 14, herrschte 44, und lebte 78 Jahre.

Augustus hieß sonst allein Oktavius; weil ihn aber Julius Cäsar zum Erben eingesetzt hatte, nahm er auch dessen Namen an. Der römische Rath legte ihm hernach den Namen Augustus, und endlich Imperator bey. Diese drey Namen Cäsar Imperator Augustus führten nachmals alle römische Kaiser nebst ihrem eignen.

Augustus war nach dem Beispiele seines liebsten Hofherrn Mäzenas ein großer Gönner und Freund der Gelehrten. Sehr lobwürdig war es an diesem großen Monarchen, daß er sich gerne einreden und rathen ließ. Athenodorus der Weltweise schrieb ihm wider seinen heftigen Zorn dieses Mittel vor, daß er in der ersten Hitze desselben keine Befehle ertheilen sollte, bis er zuvor das griechische Alphabet bey sich selbst gesprochen hätte, damit er sich nicht etwa überwinden möchte. Da er einst viele Todesurtheile unterschrieb,